
电动自行车“跑”上通世路人行道
市民：很危险，车辆、行人最好各行其道
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本报讯（YMG全媒体记者 衣玉
林）“我们在人行道上走着，后面忽然
来了一辆电动自行车，快速从旁边驶
过时把我剐倒了。”近日，家住芝罘区
翡翠小区的王奶奶向“烟台民意通”
6601234反映，称自己在封闭的人行
道上行走，却被后面驶来的电动自行
车剐蹭摔倒。“明明是封闭的人行道，
但是很多电动自行车都在上面行驶，
老年人经常被剐蹭，危险重重。”

24日下午，记者前往王奶奶所说
的芝罘区通世路进行实地查看。下午
时段，路上车辆、行人较少，记者看到在
烟台市中级人民法院以西，自西向东为
三车道，但过了烟台市中级人民法院
后，车道并为双车道，而自东向西的车
道始终是双车道。无论是自西向东还
是自东向西，道路两侧都划有自行车
道，并未因为机动车道并道而缺失。

“下午这段时间车比较少，大家都
能各行其道，但是早晚人车流量大的时
候，就不好说了。”附近停车场的工作人
员告诉记者，在自东向西的人行道上，
经常会有电动自行车开上去。“车一多，
就占了自行车道，有的电动自行车想快
速通过，就开到人行道上去了。”

下午6点，记者再次来到了通世
路东端，由于该路段周围有政府机
关、医院、学校、公园等人员密集场
所，在晚高峰时段，双向四车道确实
容易发生拥堵。一旦有机动车调头，
或者靠边停车，电动自行车就很难通
行。在记者采访的半个小时内，有近
十辆电动自行车被迫开上了人行
道。由于人行道加装了护栏，且护栏
旁边种有绿化树木，一旦有电动自行
车快速经过，在人行道上行走的行人
就必须停下避让，非常危险。

“我每天上下班都会经过这段路，
电动自行车开到人行道上的事很常
见。而且这段路很窄，附近住的老年
人又多，很容易发生事故。”家住附近
的段先生说。当记者问及如何改进
时，段先生表示，希望道路规划部门对
道路进行加宽，机动车、自行车、行人
都能够各行其道。“不能因为机动车挤
占了车道，电动自行车就开到人行道
上，造成更大的安全隐患。”段先生说。

本报讯（YMG全媒体记者 何
晓波 摄影报道）日前，“烟台民意通”
热线6601234接到芝罘区市民史先
生反映，称大海阳路71号附近居民
常被货车碾轧马路中间的井盖声所
困扰，希望相关部门能予以解决。

6月25日，记者前往大海阳路与
新石南路、璜山南街交会的十字路口
附近，看到南北走向的大海阳路东侧
接璜山南街、西侧接新石南路，整个
马路呈陡坡地形。

年近八旬的史先生告诉记者，
他住在大海阳路 71 号附近，距离
路口很近，几乎就在马路边。不知
道是年龄大了还是其他原因，这段
时间他老是在深夜被货车碾轧马
路中间的井盖声给惊醒。史先生
说，马路上的井盖因为碾轧发出响
声，肯定与井盖松动有关，于是找
到相关部门协调解决。工作人员
前来对马路中间一些松动的井盖
重新安装后，情况有所好转，但仍
有个别井盖夜间经大货车碾轧后
还会发出响声。

记者来到马路边，发现经车辆碾
轧发出响声的井盖，其基座与井盖皆
为铸铁材料，而那些水泥井盖经碾轧
几乎没有碰撞声。“这种铸铁井盖涉
及的产权单位有好几家，我也不能挨
个打电话去反映。”史先生说。

采访中也有居民表示，居住在交
通主干道附近，对车辆经过时所产生
的噪声，除了做好隔音等处理外，还
是要多一份理解与包容，同时，也希
望相关部门能对这些市政设施进行
维护更新，让城市更美好。

本报讯（YMG全媒体记者 盖
鹏 摄影报道）近日，有市民拨打烟台
市12345政务服务便民热线，反映芝
罘区葡萄山小学附近电线杆倾斜、缆
线垂落，存在安全隐患。6月25日上
午，记者与12345热线督办员一起到
现场进行调查。

市民反映的电线杆位于葡萄山
小学南侧、环山路北侧的人行道上。
沿路向东看过去，有的水泥线杆裂缝
倾斜，有的木杆已经缺失，约200米
长的缆线多处垂落、悬在半空，存在
很大的安全隐患。

芝罘区东山街道办事处福山路居
委会工作人员介绍，缆线垂落和线杆
倾斜问题已存在近两年时间了。只要
一刮大风，悬空的缆线就摇摆得非常

厉害，部分缆线已经挂在人行道旁的
金属护栏上，护栏已被挤压变形，很容
易脱落。还有些缆线距离居民楼只有
十几米，安全隐患极大。希望有关部
门能整理缆线，修复线杆。

问题点位现场，广电、联通、电信
和移动四家运营商全部到位，督办员
要求各运营商现场明确职责，出台解
决方案。广电工作人员表示，部分线
杆为该公司所有，此处缆线共有30多
根，仅1根为广电公司所有，此外，电
信公司正在租用杆路。联通、移动的
工作人员则表示，环山路缆线已经全
部完成入地改造，此处缆线已经废弃。

经过实地查看，大家发现垂落的
这些缆线以废线为主。对此，督办员
表示，与其重新架杆归置，不如彻底切

断，建议各运营商于8月25日前，完成
葡萄山路路口至环山路东口隧道路段
线缆整理、入地和线杆拆除工作。四
家运营商现场均表示同意该方案。

本报讯（YMG全媒体记者 徐峰）6月
27日（星期四）15:00-16:00，烟台市政府
教育督导室总督学、市教育局班子成员李
忠朋将接听12345热线电话，倾听群众诉
求，解答相关问题。

受理范围为烟台市教育局职责范围内
且属于烟台市12345政务服务便民热线受
理的各类诉求，包括学前教育、基础教育、
职业教育、民办教育、中高考政策、教师队
伍建设等方面的咨询、求助、意见和建议。
不受理须通过诉讼、仲裁、纪检监察、行政
复议、政府信息公开等程序解决的事项和
已进入信访渠道的事项，不符合法律、法
规、规章及政策规定的事项，以及涉及国家
秘密、商业秘密、个人隐私和违背社会公序
良俗的事项。

受理方式是接听电话渠道的市民诉
求，不接待来访人员。

本报讯（YMG全媒体记者）6月26日
8:00至 8:30，烟台市公安局嘉宾做客烟
台广播电视台《民生热线》节目直播间，通
过热线电话6251234现场解答市民提问。

王先生来电：善林集资诈骗案有没有最
新进展？我曾在其中投了10万元，前年结案
时返给我8000元，剩下的什么时候返还，现
在有没有新消息？

党委副书记、政委杨国峰：这是一起非
法集资案件，至于能否进一步追缴赃款给
受害人退赔，节目后将让经侦部门了解，并
向你反馈最新情况。

主持人：公安部门每次来做节目，总有
群众询问一些非法集资案件的退赔，媒体也
一直在宣传不要受所谓的“高息”“高回报”诱
惑，但为什么总有人上当？非法集资案的套
路是怎样的？

经侦支队第三大队大队长宋立国：非
法集资可以概括为包装、炒作、放水、吸金、
爆雷五步。

在初始包装阶段，犯罪分子会推出一
个或多个看似诱人的虚假投资计划，比如
借助“养老服务”“医美整形”“农村专业合
作社”“消费返利”“元宇宙”“虚拟币”“区块
链”等概念来骗取投资者的信任。之后，犯
罪分子会通过所谓“高分红”“高利息”等方
式，进行“放水”“吸金”。就像钓鱼投饵一
样，骗取更多的资金投入。随着时间的推
移，需要支付的利息会越来越多，资金链断
裂之时，也就是整个项目“爆雷”之日。

这个时候，很多投资群众如梦初醒，即
便公安机关立案查处，大多被骗资金也早
已被犯罪分子挥霍一空，可以依法扣押的
资金资产远远不足以弥补投资者的损失。

希望大家能够提高警惕、擦亮眼睛，千
万不要掉进高息诱惑、一夜暴富的陷阱。

大海阳路附近居民不堪货车碾轧井盖声困扰
希望相关部门进行维护更新

葡萄山小学南侧数十条缆线悬空存安全隐患
督办员现场督办，要求相关运营商两个月内整治完毕

市教育局相关负责人
27日接听12345热线

非法集资有“五步”
大家千万不要掉进陷阱
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